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Добрый день, уважаемые коллеги.    

 

          Как ранее отмечали наши предыдущие докладчики, роль информационного 

вектора сегодня важна как никогда.  Это постоянно отмечают и руководство 

республики, и руководитель нашей страны.  В частности, в ходе встречи с 

журналистами в июне 2023 г. говоря о значимости медийной сферы, Президент 

России В.В. Путин подчеркнул: «Работа СМИ играет огромную роль. Мы вместе с 

вами за последнее время, за последний год, выстроили основу единства россиян. В 

том числе благодаря этому в ходе последних событий наше общество проявило 

необходимую России сплоченность».  

           Кстати, на данном слайде рядом с Владимиром Владимировичем – 

журналистка Екатерина Агранович, участница проведенного в мае 2023 года 

нашим Агентством и Союзом журналистов России образовательного интенсива 

ИнфОрум. 

Основной частью работы нашего Агентства является информационное 

освещение деятельности руководства республики и всех ветвей власти.  

Оно включает широкий комплекс направлений. Это пресс-конференции, 

интервью, информационное сопровождение тех или иных событий и мероприятий, 

подготовка теле и радиопроектов, реализация медиапланов, поддержка 

комментарийного фона, работа над позитивным информационным имиджем 

наших органов власти. 

В соответствии с планом-графиком пресс-конференций руководителей 

республиканских органов исполнительной власти Агентством информации и 

печати Республики Дагестан в 2023 году организовано 60 пресс-конференций 

руководителей министерств и ведомств. У Камилы попросить скрин их пресс-

конференции фотографии  

Исполнено свыше 50 медиапланов, направленных на информационную 

поддержку значимых социально-экономических и общественно политических 

событий и программ, праздничных, знаменательных и юбилейных дат, Дней 

единых действий и иных акций и разовых мероприятий. Все 50 перечислять не 

буду, назову наиболее важные – это, в частности, медиапланы  по  весенней и 

осенней  призывным кампаниям 2023 года, по активностям, посвященным 

воссоединению Донбасса и Новороссии с Россией, о помощи нашим 

военнослужащим и их семьям, юбилея Р. Гамзатова, мероприятий по 

догазификации, по упрощенной системе регистрации права собственности на 

недвижимость, деятельность Российского географического общества, развития 

острова Чечень, Дня региона на Международной выставке-форуме «Россия», 

медиаплан информационных мероприятий, направленных на снижение 

аварийности и смертности населения от дорожно-транспортных происшествий и 

так далее.  

В этом году это медиапланы по Году семьи, 100-летию Русского театра, 25-

летию разгрома бандформирований, 35-летию вывода войск из Афганистана, 

вопросам строительства и ЖКХ, событийные, как и в предыдущем году и так 

далее. 
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Это большая ежедневная работа и я бы хотела поблагодарить всех тех, кто 

оперативно и в должном качестве ее проводит.   

В 2023 году мы продолжили работу над одним из наших стратегических 

направлений - информационном противодействии терроризму в Республике 

Дагестан.  Эта работа ведется в рамках исполнения Комплексного плана 

противодействия идеологии терроризма в Российской Федерации и Комплексной 

программы противодействия идеологии терроризма в Республике Дагестан. Если 

говорить об итогах 2023 года, то в СМИ и сети Интернет было размещено порядка 

2000 информационных материалов в области противодействия идеологии 

терроризма, проведена республиканская акция «Чтобы помнили».  

 В прошедшем году мы начали активное взаимодействие с региональным 

отделением всероссийского объединения «Движение первых», и в этом году также 

у нас уже состоялась пресс-конференция на площадке РИА Дагестан, в планах 

дальнейшие этапы взаимодействия. Ведется также подготовка совместных 

проектов «Движения Первых» с РГВК Дагестан и газетой Орлёнок– Дагестан. 

Считаю это тоже направлением патриотической и идеологической работы.  

Нами проведено два конкурса на лучший антитеррористический контент. По 

итогам конкурсов определены 18 победителей.  

Подготовлено 36 видеоматериалов, в том числе: 

- 20 роликов с привлечением лидеров общественного мнения, религиозных 

деятелей, авторитетных деятелей культуры и искусств.  Во взаимодействии с АТК 

муниципальных районов были также задействованы лица, отбывшие наказание за 

преступления террористического характера, а также члены семей лиц, причастных 

к террористической деятельности.  

- 12 короткометражных фильмов, созданных с привлечением к участию и 

распространению дагестанских блогеров; 

- 4 анимационных фильма, посвященных дагестанцам – Героям России, 

участникам СВО.  

10 публикаций размещены в дагестанском еженедельнике «Новое дело», на 

сайте регионального приложения издания «Московский комсомолец», а также в 10 

республиканских и муниципальных СМИ, издающихся в муниципалитетах с 

повышенным уровнем террористической активности. 

На сайте «Работаем, брат.РФ», на странице «Работаем, брат» в соцсети 

«ВКонтакте» в телеграм-канале «Родина» публикуются материалы, освещающие 

деятельность органов исполнительной власти, органов местного самоуправления 

муниципалитетов по противодействию терроризму. За 2023 год на сайте 

размещено более 100 публикации.   

Нами проведен ряд обучающих мероприятий по данному направлению. В 

марте 2023 г.  состоялся обучающий семинар «Информационное противодействие 

терроризму», в котором приняли участие 90 человек – журналисты 

республиканских и муниципальных СМИ, сотрудники АТК в РД, ответственные 

за информационное противодействие идеологии терроризма. 5 октября 2023 года 

проведена научно-практическая конференция по вопросам противодействия 

идеологии терроризма Межрегиональная научно-практическая конференция 
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«Терроризм – путь к разрушению». Издан сборник материалов конференции. 

Проведено социологическое исследование, направленное на изучение уровня 

доверия к информационным каналам, изучение общественного мнения в области 

противодействия идеологии терроризма. Организован мониторинг сети Интернет 

с использованием системы «Лавина Пульс».  

Хотела бы отдельно отметить работу Агентства по организации содействия в 

освещении специальной военной операции. В общей сложности на наших ресурсах 

в СМИ и социальных сетях за прошедший с начала операции перед размещено 

свыше 25 тысяч материалов по данной теме. Мы принимали непосредственное 

участие в проведении ряда акций, таких как «Тепло души», много раздаточного 

материала было распечатано в период проведения мобилизационной кампании. Ну 

и конечно же, необходимо отметить то, что наши журналисты и в 2023 году 

выезжали в зону СВО, подготовили большое количество материалов о наших 

военнослужащих, доставляли гуманитарную помощь и т.д. Кроме того, нами были 

неоднократно направлены посылки с печатной продукцией как в зону СВО, так и 

в госпитали, где восстанавливают здоровье наши военнослужащие. В редакциях 

наших подведомственных учреждений регулярно проходят встречи с 

военнослужащими, нет ни одной редакции, где бы не прошло такое мероприятие. 

Как вы обратили внимание по публикациям, несколько встреч прошло буквально 

недавно, накануне Дня Защитника Отечества. 

Руководство республики ставит важные задачи перед СМИ всех уровней.  

Это и интеграция   республиканских и муниципальных медиа-ресурсов, их 

оперативность и достоверность информации. Работая в данном направлении, 

агентство участвовало в нескольких кустовых семинар-совещаниях, 

инициированных АГИПом: в Левашах (по горной зоне), в с. Хучни (по южной 

зоне), и в г. Каспийске (по центральной зоне). В ходе этих совещаний были 

определены дальнейшие направления взаимодействия с муниципальной прессой и 

пресс-службами городов и районов республики.  

Прочный фундамент любого СМИ – обратная связь. Вовлечение читателей в 

диалог – безусловно, залог успеха медиаресурса. Думаю, нам необходимо искать 

новые форматы для информирования читателей, отходить от шаблонов, осваивать 

современные формы работы. То есть не только доводить до жителей республики 

сведения о деятельности органов власти, но и отражать отклики, мнения людей. 

Критерии качества работы местных газет – это прежде всего такие показатели как   

тиражный и рекламный охват территории; представленность мнений различных 

групп, составляющих местное общество; количество ответов должностных лиц на 

обращения граждан; количество и состав привлекаемых экспертов и 

ньюсмейкеров; количество опубликованных писем и обращений граждан; наличие 

действующего на сайте издания форума для читательского обсуждения 

опубликованных материалов. Ряд наших СМИ в этом направлении стал активнее, 

но задачи еще есть и двигаться куда тоже есть.  Я думаю, мы все понимаем, что 

самая важная задача, стоящая перед СМИ, - это обеспечение объективной 

содержательной информацией граждан республики и отражение их мнения, с тем, 
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чтобы органы власти всех уровней обладали адекватной картиной отношения 

дагестанцев к их деятельности.  

 

О проблемах. Но наша работа — это не только достижения и успехи. 

Безусловно, есть проблемы и недоработки.  Порой бывает, что ту или иную 

важную тему либо формально раскрывают, либо избегают, поскольку 

поверхностное ее освещение малоинтересно читателю, а для глубокого или 

проблемного изложения требуется достаточно серьезный уровень владения 

материалом, высокий профессионализм. Этот вопрос был предметом 

специального рассмотрения нашего Агентства по итогам заседания правительства 

«О мерах по совершенствованию работы государственных средств массовой 

информации по освещению   деятельности органов государственной власти РД». 

Хочу повториться – освещение социально-значимых тем нельзя проводить 

галочно, как это нередко бывает. Понимаю, порой много задач и все они важные, 

но строительство школ и детских садов, их капитальный ремонт, медицина, 

пособия, безопасность жизнедеятельности – это то, над чем правительство нашей 

республики работает неустанно, ежедневно и ежечасно, мы всё это видим, видим 

перемены. И не осветить все это как положено, извините за прямоту – это саботаж. 

По-другому я это назвать не могу.   К примеру состоявшееся совещание по 

вопросам строительства и ЖКХ. Это всех касается. Ведь можно было комментарии 

провести через нарратив – то есть через призму личного отношения, личных 

взглядов ко всему, что касается данной всеобъемлющей темы.  

Эффективность в СМИ достигается качеством журналистской работы. Уход 

от острых тем, поверхностность материалов, суконность или же заскорузлость 

языка, однообразие жанров - эти недостатки, к сожалению, встречаются. Но я бы 

хотела отметить и   позитивную сторону работы наших СМИ, особенно на 

национальных языках – это фактическая выверенность материала, вся 

информация, как говорится, из первых рук, внимание к заботам простого человека. 

Я на родном языке газету регулярно просматриваю, читаю, и на других языках 

порой прошу мне пересказать, о чем материалы, и могу отметить – контент не 

пустой, перепечаток, проходных материалов от номера к номеру все меньше и 

меньше. И создание холдинга тоже благоприятно отразилось на содержательной 

стороне, безусловно, это общая заслуга и конвергентной редакции, и самих 

руководителей изданий.  

В наших СМИ публикуется достаточно много информационных сообщений, 

но недостаточно публицистических, аналитических материалов, интервью, в 

которых специалисты разъясняли бы суть решений, принимаемых органами 

государственной власти и местного самоуправления. Шире надо использовать 

такие формы работы, как «круглые столы», ток-шоу, которые позволяют на 

должном качественном уровне привлечь внимание большего количества зрителей 

и читателей.  

Председатель Правительства РД говорил на заседании Правительства о 

необходимости чаще выступать в СМИ руководителям органов исполнительной 

власти и органов местного самоуправления. И если по ОИВам ситуация 
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относительно неплохая, то медийность муниципальных руководителей оставляет 

желать лучшего.   

   Работа по информационному сопровождению деятельности органов 

исполнительной власти, всей жизнедеятельности республики не может быть делом 

только одного Агентства информации и печати РД. Мы можем сконцентрировать 

свои усилия на продвижении информации. Но предоставить эту информацию, 

качественно, со знанием дела осветить работу того или иного ведомства, может 

только само это ведомство. Кто как не вы знает лучше об особенностях вашей 

работы и ее основных направлениях, о целях, планах, намерениях и программах 

деятельности, о ваших успехах и достижениях? Очевидно, что в предоставлении 

такой информации заинтересованы сами руководители, ведь по ней можно 

оценивать деятельность всего ведомства. Эта деятельность не может быть 

эффективной, если она не получает оперативного освещения. 

              Поэтому хотела бы, воспользовавшись случаем обратиться к вам с 

просьбой уделить больше внимания тому, как идёт работа по реализации Сводного 

медиаплана Правительства и в целом по оперативному освещению деятельности и 

помощью в этом со стороны пресс-служб министерств и ведомств.    

   В настоящее время министерства и ведомства создают достаточно 

информационных поводов, которые при грамотном освещении могли бы 

существенно повлиять на рейтинг органов исполнительной власти республики, 

повысить доверие граждан к власти. Однако порой из-за отсутствия системной и 

качественной работы пресс-служб эти события остаются без должного 

информационного эффекта. Мы не первый раз об этом говорим, но по ряду 

министерств и ведомств ситуация оставляет желать лучшего. (Если приводить 

примеры - это Минздрав, Комитет по ветеринарии, Агентство по 

предпринимательству и инвестициям РД и ряд других ведомств). Как минимум два 

раза в год, в соответствии с графиком, мы ждем вас для выступления на площадках 

РИА «Дагестан», РГВК, Дагестанской правды или иного нашего СМИ. Кроме того, 

хотелось бы, чтобы руководители ведомств давали разъяснения в печати, на 

телевидении и радио по тем или иным вопросам. В этой связи как положительный 

пример могу отметить нашу Госжилинспекцию, Минтруд республики, 

Минобрнауки и Минэнерго и многих других, всех сейчас называть не буду, 

отнимать ваше время.  Скажу еще раз - хорошо налаженная медиаработа с 

общественностью и средствами массовой информации – это веский критерий 

оценки эффективности деятельности каждого министерства.  

Агентством ведется работа по налаживанию конструктивного 

взаимодействия с республиканскими религиозными СМИ, они и сегодня 

присутствуют на нашей коллегии, в частности представитель газеты Ас-Салам и 

канала ННТ, который более глубоко освещает данную тему. В ближайшее время 

мы планируем провести круглый стол, обсудить те или иные общие вопросы -   

идеологические моменты, вопросы освещения межнациональных и 

межконфессиональных тем, опыт проведения подписки и тд.  
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Уважаемые коллеги! Подводя итог своему выступлению, хотела бы сказать – 

один из основных результатов детальности нашего Агентства – это рост уровня 

доверия к власти, повышение рейтинга руководства республики, продвижение 

позитивного имиджа Республики Дагестан за пределами региона. Для этого мы с 

вами должны в еще большей степени активно и профессионально работать в 2024 

году и все последующие годы. 

 

Спасибо за внимание. 

 

 

 

 


